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Sindipetro Caxias completa 50 anos
Comemoração será no dia 26 de março às 18 horas

Os diretores têm a honra de convidar
todos os trabalhadores, aposentados e
pensionistas da Reduc, Tecam e
Termorio para a cerimônia em
comemoração aos 50 anos de lutas e
conquistas do Sindicato dos Petroleiros
de Duque de Caxias que acontecerá na
próxima segunda-feira, 26, às 18 horas,
no auditório principal da sua sede. O
Sindipetro Caxias, como é conhecido,
foi fundado no dia 26 de março de 1962
por trabalhadores da antiga Refinaria do
Rio de Janeiro – REFRIO, hoje
Refinaria Duque de Caxias – REDUC,
e está chegando ao seu cinquentenário
com um invejável histórico de luta
contra a ditadura militar e em defesa
do direito, saúde e segurança dos
trabalhadores.

No evento será homenageado o
trabalhador número um da Reduc,
Manoel Egídio Filho, que ingressou na
Petrobrás em 1958 como Auxiliar de
Segurança Industrial, se aposentou em
1986 e atualmente é diretor do
Sindicato. Egídio também é
sobrevivente da explosão da esfera de
GLP ocorrida em 1972. Também serão
homenageados os ex-presidentes da

entidade.
Como parte da comemoração do

cinquentenário do Sindipetro Caxias
será inaugurada uma placa alusiva aos
50 anos e editada uma revista com um
breve relato da história de um sindicato
que é referência na luta dos
trabalhadores.

Compareça e prestigie o seu
Sindicato!

Conforme previsão do Acordo
Coletivo de Trabalho 2011/2013, a
Comissão Local de SMS se reuniu na
tarde de segunda-feira, 12 de março, para
tratar das questões relativas à saúde,
segurança e meio ambiente na Reduc.
Ficou acordado que, devido ao atraso no
trabalho da Comissão, a periodicidade
das reuniões inicialmente será mensal
e não bimestral como está no ACT.
Compõem a Comissão de SMS os
diretores do Sindipetro Caxias Amaral,
Charret, Luís Alberto, Rangel e Torres.
A empresa está representada pelos
gerentes da área de SMS e pela gerente
de RH.

No encontro, os representantes do
Sindicato cobraram pendências de
reuniões anteriores e priorizaram

Comissão Local de SMS
inicia seu trabalho na Reduc

algumas demandas entre tantas
existentes na refinaria. Alguns problemas
que estavam na pauta não foram
discutidos e serão tratados na próxima
reunião que está marcada para o dia 3 de
abril.

Entre os pontos de pauta foram
debatidos os seguintes itens:

PPRA, PCMSO, PPEOB. Os
representantes do Sindicato cobraram a
entrega dos documentos, bem como a
apresentação dos programas e dos
indicadores de SMS para a Comissão
Local. A gerência se comprometeu a
apresentar na próxima reunião.

Drenagem das esferas de GLP. A
gerência afirmou que houve várias
melhorias no parque de GLP e que o
projeto está em fase de detalhamento,

mas não sabe o prazo de conclusão. O
Sindicato pediu urgência na execução
desse projeto. Os responsáveis pela
implementação farão apresentação na
próxima reunião.

Monóxido de carbono e
catalisador da U-1250. O Sindicato
reclamou da emissão de CO e
particulado de catalisador para
atmosfera em razão da inoperância da
Caldeira de CO e do 3º e 4º estágios do
Conversor da unidade. A gerência ficou
de apresentar uma solução no próximo
encontro.

Emissões fugitivas. O Sindipetro
Caxias pediu informações acerca dos
contratos de monitoramento de
emissões fugitivas.

Continua no verso
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 Segundo a gerência, essas
informações estão no relatório anual do
PPRA. Na próxima reunião será feita
apresentação do Programa de Emissões
Fugitivas.

Gases da URE. O Sindicato
demonstrou preocupação com a emissão
de gases não tratados das UREs para a
atmosfera. A U-2700 está parada em
razão de contaminação na torre de
refrigeração e a PV ficou fechada o tempo
todo. A gerência de SMS garantiu que a
confiabilidade da URE aumentou muito
e que a análise da corrente evitou o
entupimento da URE. Segundo os
gerentes, a Confiabilidade tem feito o
cálculo da emissão de enxofre pela
refinaria. O Sindicato afirmou ainda que
os permutadores têm operado com a
saída de água de refrigeração contaminada
para chão na U-2700, o que foi negado
pelos gerentes. Segundo eles, está sendo
elaborado um plano de contingência para
quando a PV da URE abrir que prevê
inclusive a redução de carga da U-1250
ou U-1510. Ficaram de apresentar os
indicadores de emissão (IEA) na próxima

reunião.
Tubulações do TE/MC. O Sindicato

destacou que a identificação das linhas, a
iluminação e o acesso às tubovias foram
negociadas com o diretor de
Abastecimento, mas só foram realizados
até a Rua 11. A gerência ficou de definir o
prazo para conclusão.

Avaliação de ruído no TE/MC. O
Sindipetro Caxias solicitou nova avaliação
de ruído por não concordar com o
resultado da avaliação realizada em 2007,
por não ter incluído a participação da
entidade sindical. A gerência lembrou que
foi mantido o exame audiométrico dos
trabalhadores do TE/MC. Informou que
está sendo assinado um novo contrato com
empresa especializada e se comprometeu
a priorizar uma nova avaliação ambiental
no TE/MC.

Reinclusão do TE/ML no PPEOB.
Os representantes sindicais cobraram a
reinclusão do TE/ML no PPEOB, tendo
em vista que a retirada foi feita de forma
unilateral e que as condições ambientais,
de risco e operacionais não foram alteradas.
A gerência insiste que o monitoramento

ambiental não justifica a permanência
destes trabalhadores no PPEOB. O
Sindicato solicitou a avaliação do teor de
benzeno nas correntes líquidas dos flares.

Inclusão do Coque, HDS, GPQ e
DCCF no PPEOB. O Sindipetro Caxias
solicitou o monitoramento biológico dos
trabalhadores do Coque, HDS, GPQ e
DCCF enquanto se analisa o teor de
benzeno das naftas no laboratório do
Cenpes. A gerência não vê problemas em
se mandar as amostras das naftas para
serem analisadas no Cenpes e que os
trabalhadores já estão fazendo o
monitoramento biológico.

A Comissão Local de SMS destacou
outros pontos de pauta a serem tratados
na próxima reunião: furo na linha de flare
junto à U-2500, amostragens e drenagens
para atmosfera, chuveiro e lava-olhos na
U-1320, projeto de cobertura dos
SAOs, laboratório da U-1322, projeto
das bombas de carga da U-1250,
sistema de no-break no CIC, revisão
dos circuitos de iluminação normal e
de emergência das unidades e vestiários
das oficinas de manutenção.

CURTASCURTASCURTASCURTASCURTAS
Vestiário da Manutenção

Oficinas da Manutenção

Não é preciso ser um profundo
conhecedor das normas técnicas para
perceber que o vestiário da Manutenção
Industrial está em condições precárias e
não se enquadra na NR-24, que dispõe
sobre as condições sanitárias e de conforto
nos locais de trabalho. Os armários dos

trabalhadores não atendem à norma, pois
devem prover espaço separado para roupas
contaminadas e de uso comum. É habitual
encontrar o descolamento de revestimento
cerâmico das paredes e pisos. O SOP
precisa se mexer, pois a reforma do
vestiário é urgente.

Se alguém precisar abandonar as
oficinas da Manutenção Industrial
durante uma emergência ou em caso de
incêndio terá dificuldades. A ausência de
saídas de emergência nas oficinas, em
especial as do MI-EE, MI-PM e MI-ED,
é um fato grave. O layout não atende à
NR-23 que disciplina a proteção contra

incêndio e o sistema de alarme de
evacuação de área está inoperante. Além
disso, o sistema de refrigeração das
oficinas também não atende à demanda,
pois os ventiladores são ultrapassados,
antieconômicos e obsoletos, bem como
não estão em conformidade com a NBR-
16069.

AGENDA
MARÇO

21 a 23 – Reunião da Comissão
Nacional Permanente do Benzeno

22 e 23 – Reunião da Comissão
de Certificação da NR-13 (Comcer)

26 – Cinquentenário do Sindipetro
Caxias – 18h

27 a 29 – 2º Congresso de SMS
da Petrobrás

ABRIL
03 – Reunião da Comissão Local de
SMS da Reduc – 13:30h
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